

令和元年度  
第1回北杜市環境審議会

会 議 録

北杜市生活環境部 環境課

## 第1回北杜市環境審議会 会議録

- 1 会議名 第1回北杜市環境審議会
- 2 開催日時 令和元年5月27日（月）午前10時00分～11時45分
- 3 開催場所 北杜市役所 本庁 西会議室
- 4 出席者（敬略称）
  - 出席委員  
仲澤幸雄、浅川一恵、三井茂、田崎尚弥、深澤みえ子、高橋勝彦、草野香壽恵、  
藤森勇、進藤眞夫、進藤香苗、井上安秋、赤羽素子、長坂正、早川昌三
  - 欠席委員  
八巻美弥子、浅川正人、切刀美津子
  - 事務局
    - 環境課長 浅川和也
    - 環境保全担当 篠原雅典、田中道代
    - 新エネルギー推進担当 長坂和枝、仲澤徹
  - 会議録署名委員  
赤羽素子、長坂正
- 5 議事
  - (1) 環境保全担当の状況について
  - (2) 新エネルギー推進担当の状況について
  - (3) 第2次北杜市環境基本計画に係る年次報告について
  - (4) その他
- 6 公開・非公開の別  
公開
- 7 傍聴人の数  
0名

## 会 議

1 開会（事務局 浅川課長）

2 委嘱状交付

3 市長あいさつ

4 出席者紹介

5 役員選出（会長1名、副会長1名）

会長に草野香壽恵委員、副会長に仲澤幸雄委員が選出された。

6 会長あいさつ（草野会長）

7 議事

（議長） それでは議事に入ります。議題の（1）環境保全担当の状況について事務局から説明をお願いいたします。

（事務局） 環境保全担当の状況について説明。

（議長） ありがとうございました。この件につきまして、ご意見ご質問がありましたらどうぞ。

（委員） 資料4ページの資源物のごみに占める割合が平成30年度減ってしまっているが、何が原因ですか。

（事務局） 資源物の排出量は増えているが、全体のごみの排出量が増えているのが原因です。

（委員） 河川の水質検査はしたことがありますか。

(事務局) 毎年、市内45箇所の水質検査をしており、ホームページで公表しております。

(委員) 水質的にはどうか。

(事務局) 水質が悪いという結果は出ておりません。継続して検査をしていきたいと思っております。

(委員) 6ページの不法投棄の撤去費用について、平成30年度が前年度より100万円も増加しているが、理由は何ですか。

(事務局) 不法投棄のパトロールの強化によって回収量が増えたのが原因だと思われます。

(議長) 私事ですが、毎年6月の第1週に環境整備をしていて、そこでも洗濯機などが捨てられています。県が不法投棄の看板を設置するが、あまり効果はありません。おそらく、家電は処理費がかかるため不法投棄する人が多い。それも一つの原因かもしれないです。

(委員) 報道にもありますように、中国がプラスチックの輸入を全面的禁止にしました。それを受け、各自治体にプラスチックの処理の責任がくるかと思われます。県からそのような通知が送られてきているかわかりませんが、いずれ問題になるとされます。そこで、今後の市の方針などを聞かせていただきたい。

(事務局) まだ具体的なものは国、県等からはきていないが、市の考えとしては、国内での処理を考えております。現在も、国の協会が指定しているルートではないが、民間レベルでの国内処理を行っております。引き続きこの考えでいきたいと思っております。

(委員) 結局焼却をしているのですか。

(事務局) 焼却をしている部分とリサイクルをしている部分があります。

(委員) わかりました。

(議長) 一ついいですか。私はエコパークたつおかの第三者委員になっているが、北杜

市はごみの仕分けがきれいで、韮崎市も、北杜市を見習おうという話も出ている。分別の仕方は非常にいいが、エコパークたつおかの施設は古くて、1度ワイヤーなどがからまってしまうと、また稼動するのに費用がとてらかかってしまう。それをどうするかという問題もありますが、中国がプラスチックの受け入れを禁止し、プラスチックの行き場がなく困っているということを韮崎市も話していて、どこの自治体も問題になっている。また、ごみの量を考えると、今後は生ごみをなるべく出さないようにしてもらいたい。ここに居る委員の皆さんには生ごみを絞って、できるだけ出さないようにしていただきたい。そしてプラスチック製品も出さない。今日のこのペットボトル（飲み物）も出さない。出さないというところから考える。出たごみをどうするかではなく、リデュースですかね。そういうところから一人一人が気をつけなければならない。ここで提案ですが、皆さん、この会議に来るときは水筒を持ってきて下さい。

（議長） 他にありますか。

（委員） コンポストの件で、資料5ページの表を見てみると、4万数千人の人口で件数がこれだけしかない。年間ですよ。処理機自体が4～5万円、そのうち補助が2万5千円。コンポストは5千円～8千円、そのうち補助が3千円。これほど件数が少ないのは、みんな知らないのでは。また、私も初めて平成30年度末に申請をしたが、申請書がわかりづらかった。もっとわかりやすくしてほしい。絞って出すのも大事だが、庭のコンポストに出せば、もっと環境にいいのでは。

（議長） 集合住宅の場合、処理機をベランダ等に置くと邪魔になってしまう。集合住宅用のものがあればいいですね。環境課も環境フェスタ等色々なところでPRしているが、なかなか普及していかない。行政の手続きに関しても、税金を使うので、簡単にすることはなかなか難しいが、できればもう少し簡単にしてもらえれば、普及に繋がると思います。

（委員） 生ごみ処理機は1度申請すると、次に申請できるのは、どれくらい経ってからですか。

（事務局） およそ7～8年が目安になります。

（委員） やはりPRが必要ですね。

（議長） 子ども環境フェスタには生ごみ処理機は置いてありましたか。

- (事務局) 置いてありました。
- (議長) 中央に置いてもっとPRができればいいですね。
- (委員) 今後、集合住宅用に合うようなものを設計してもらおうよう、行政も働きかけてもらえればいいですね。
- (議長) 他に何かありますか。ないようですので、議題(2)新エネルギー推進担当の状況について、事務局から説明をお願いいたします。
- (事務局) 新エネルギー推進担当の状況について説明。
- (議長) ありがとうございました。この件について、何か質問などありますか。
- (委員) 新エネルギー担当が配布した北杜サイト太陽光発電所のパンフレットについて、市長のあいさつの中のユネスコエコパークの登録日が平成24年4月になっているが、平成26年6月の間違いではないか。
- (事務局) 確認して修正いたします。
- (議長) 他に何かありますか。
- (議長) ないようですので、議題(3)第2次北杜市環境基本計画に係る年次報告について、事務局から説明をお願いいたします。
- (事務局) 第2次北杜市環境基本計画に係る年次報告について説明。
- (議長) ありがとうございました。この件につきまして意見、質問などがありましたらどうぞ。
- (委員) 環境基本計画において、市が実施する施策が95項目。この中の景観の項目について、今問題になっている太陽光パネルや景観に関しての市の理念などはあるのか。私が思うに、北杜市は景観が素晴らしい。私の地元、小淵沢から見ると、富士山や南アルプスがきれいに見えるが、そこに電柱が何本も立っていて、電線もいくつもあり、景観を悪くしている。葛飾北斎の日本百景も、電線が入ってしまうと価値がゼロになってしまう。北杜市の魅力をこれから作っていくのであ

れば、1年後、2年後ではなく、50年後、100年後の北杜市の魅力を打ち出し、それに向かって北杜市はこうしていくという作業をした方がいいのでは。

(事務局) 景観に関しては、景観条例等、まちづくり推進課で取り扱っております。今回は、あくまでも、環境基本計画に基づいた13項目の目標数値に対する進捗状況を報告していただき、その内容について環境審議委員の皆さんに審議をしていただく、という内容になっておりますので、ご理解をお願いします。

(議長) 95項目のうち、担当課が書いてないところがありますが、なぜですか。

(事務局) 目標数値を設定している13項目のみ担当課が載っております。他の項目も担当課はありますが、年次報告に関する項目のみ載っております。

(議長) 他にありますか。ないようですので、議題(4)その他について、事務局から何かありますか。

(事務局) 1点お願いします。今回資料はないのですが、現在、環境課ではゴミ袋について検討をしております。現在北杜市のゴミ袋は、可燃、不燃ともに45リットルの1種類しかない状況です。他市の状況を見ると、2~4種類の大きさを販売しています。ゴミ袋に関しては、以前から、マチ付きやロール式のものにしてほしいという要望を市民からいただいているが、今考えているのが、45リットルの半分、20~25リットルの袋を作成したいと思っております。そして、破れにくくするため厚みを変えたり、袋の折り方を変えて1枚ずつ取り出せるようにしたりと、色々検討しながら、来年度4月の販売スタートを考えております。今後、ミニアンケートをとって、市民のみなさまから意見を聞いていきたいと思っております。今年度、何回か審議会を開かせていただくが、その中で審議をお願いしたいと思いますので、よろしくをお願いします。

(議長) なぜ20リットルを検討しているのですか。

(事務局) 要望があるからです。

(議長) どんな要望ですか。

(事務局) 1人暮らしの方から、ゴミ袋が大きすぎるという声が出ています。

(議長) 1週間に2回、可燃ごみの回収があるが、2回でもまだいっぱいにならないということですね。

(事務局) また、今回利便性を考えているが、これがごみの排出量にどう影響がするかまではわかりません。

(議長) 2種類作るということですか。

(事務局) はい、そうです。

(議長) 先程、市民の要望でマチ付きが出ていたが、マチを付けると、ごみを捨てやすくしてしまい、ごみの量が増えてしまうのでは。住民が利用しやすいように作ってしまうと、かえってごみの量が増えてしまうのではないかと思います。

(委員) ごみ袋をどうするかということより、ごみの量を減らすにはどうしたらいいのかを考えることが1番だと思います。

(議長) 取りやすくするという事はやらなくてもいいのでは。新しくなると高齢者はとまどってしまう。色々なやり方はあると思うが、そこまでサービスをしなくてもいいのではないかと思います。

(議長) 他にありますか。また、この件についてはこれから開かれる審議会で審議するというのでいいでしょうか。

(議長) それでは、以上で議事を終了いたします。皆様のご協力によりスムーズに進行できましたことをお礼申し上げます。ありがとうございました。

#### 4 閉会（仲澤副会長）

会議終了 午前11時45分

以上、令和元年度第1回北杜市環境審議会の内容を記載し、その内容に相違ないことを証するため、ここに署名する。

署名 \_\_\_\_\_ (印)

署名 \_\_\_\_\_ (印)